

## La Generalitat ha concedido las Creus de Sant Jordi de 1986

El Consell Executiu de la Generalitat acordó, en su reunión del día 25 de septiembre, la concesión de la Creu de Sant Jordi a una serie de personas e instituciones.

Las personas galardonadas fueron: Ferran Arasa i Subirats, Víctor M. Arbeola i Muru, Antoni M. Badia i Margarit, Josep M. Cañas i Cañas, Manuel Capdevila i Masana, Joan Casablanca i Bertran, Antoni Cayrol, Camilo José Cela Trulock, Angel Cortés i Dejuan, Bartomeu Costa-Amic, Lluís Ferran de Pol, Ramon Folch i Camarasa, Miquel de Garganta i Fàbrega, Ricard Giralt i Miracle, Joaquim Homs i Oller, Josep M. Lladó i Figueras, Mercè Llimona i Raymat, Joan Antoni Maragall i Noble, Salvador Millet i Bel, Amblè Moss, Marçal Olivari i Daydi, Antoni Puigvert, Carles Sala i Joanet, Ireneu Segarra i Malla, Carles Sentís i Anfruns, Rafel Solanich i Balius, Gaston Thorn y finalmente Francesc Vallverdú i Canes.

Por otra parte, las entidades, a las que se concedió la Creu de Sant Jordi, fueron: la Cámara Oficial de Comercio, el Instituto Barraquer, la Librería Ona de Barcelona, la librería Simbol de Manresa, la entidad cultural "Lluís de Taradell", la Oficina Olímpica de Barcelona, La Societat Castellonense de Cultura, el Orfeó Català de Méxic, el Orfeó Gracienc y por último, el Orfeó Lleideta.

Las personas e instituciones galardonadas del presente año recibirán la Creu de Sant Jordi en un acto, presidido por el presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, que se celebrará el día 11 de noviembre en el Palau de la Generalitat.

## Concepció Ferrer quiere seguir como presidenta del comité de gobierno de UDC

Concepció Ferrer, actual presidente del comité de gobierno de Unió Democràtica, se presentará a la reelección en el próximo congreso que su partido celebrará los días 8 y 9 de noviembre, según dijo en una rueda de prensa.

Sobre la información publicada ayer por «La Vanguardia» respecto a la posibilidad de que se escogiera a otro presidente para formar una dirección colegiada con representación de las tres tendencias más definidas del partido, encabezadas por Rigol, Duran Lleida y Ferrer, la presidenta del comité de gobierno de UDC indicó que «en Unió ya tenemos una dirección colegiada, y el papel del presidente del comité de gobierno no es otro que el de hacer de portavoz de los órganos de dirección, aunque el resto de miembros del comité de gobierno deben ser más conocidos».

No quiso ser demasiado explícita sobre las negociaciones que los tres sectores están desarrollando para lograr una lista unitaria de cara a la elección de la nueva dirección. «Estamos hablando, pero si se me pide que presente una lista propia, lo haré».

### «Paz interna»

Expresó su malestar por la importancia que se está dando a los asuntos relacionados con la dirección de Unió, porque ello puede dar a entender que «existen posiciones enfrenta-

das y no es cierto. En Unió hay paz interna, lo cual no quiere decir que no existan diferentes posiciones, pero el debate se hace en los órganos del partido». A su juicio, la gestión del comité de gobierno de este año «no está nada mal. Hemos seguido la línea marcada en el congreso, tanto a nivel externo como interno». Al respecto, explicó que UDC «está unida, lo cual no quiere decir que no existan diferentes puntos de vista, pero el debate se hace dentro del partido y en los órganos de dirección. Hemos fortalecido a Unió, incrementando nuestro peso en la coalición con CDC y creciendo como partido, y ello creo que demuestra un buen trabajo del comité de gobierno».

Asimismo, señaló que se ha trabajado «y se trabaja para contribuir a la creación de un espacio de centro democristiano con carácter estatal, y para ello hemos estrechado lazos con el PNV y seguimos en conversaciones con el PDP, aunque con esta última fuerza el proceso es largo».

Finalmente, mostró su satisfacción porque «internacionalmente se ha reconocido el hecho diferencial de UDC y los democristianos europeos saben que en el Estado español se debe contar con Unió, y eso quiere decir, en definitiva, que hay un reconocimiento específico del hecho diferencial catalán».

M. B.

## La nueva acción terrorista es idéntica a la realizada en Poblenou

### Las fuerzas de seguridad se mantienen alerta ante el temor de otros atentados

Las fuerzas de seguridad del Estado destacadas en Barcelona, reforzadas con 500 policías nacionales llegados en los últimos días, se mantendrán en estado de alerta hasta que se conozca la decisión del COI sobre los JJ.OO.

La totalidad de las fuerzas de la seguridad del Estado destinadas en Barcelona se mantienen en situación de máxima alerta ante el temor fundado de que pueda producirse un nuevo atentado terrorista antes de las 13,30 horas del próximo día 17. «Hasta el momento en que Samaranch dé a conocer la decisión del COI nos mantendremos movilizados», dijo ayer a «La Vanguardia» un cargo policial. La alerta se mantiene desde la noche del pasado día 13, en que otro coche bomba estuvo, a punto de acabar con la vida de una docena de guardias civiles en las inmediaciones de la cárcel de Wad-Ras.

«El atentado de la plaza España es un calco de aquel», explicaron ayer fuentes próximas a los investigadores policiales. En efecto, el «sello» de ETA parece más que evidente. A última hora de la noche de ayer, la Policía esperaba que la organización vasca se responsabilizase del hecho como si se tratara de un formalismo. Al convencimiento de que sólo esta organización puede realizar atentados de este calibre y que la colaboración de Terra Lliure es necesariamente secundaria, se añadía la certeza de que ETA dispone ya en Barcelona de una infraestructura propia equiparable a la de Madrid. «Barcelona puede ser un segundo Madrid para ETA», declaraban ayer fuentes relacionadas con la lucha antiterrorista a nuestra redacción en Bilbao.

Los primeros informes policiales realizados ayer confirman esta presunción. Al parecer, el «Ford Granada» convertido en coche-bomba fue robado en una población de Euskadi y trasladado a Barcelona, donde se le cambió la matrícula por otra que en realidad es un duplicado de una realmente existente: la B-5636-EP. Tal y como se supone que ocurrió en el atentado del Poblenou, el explosivo —entre 20 y 25 kilos de goma-2, según informaciones extraoficiales— y la metralla fueron colocados en el vehículo y activados instantes después de que éste fuera instalado en una de las dos plazas de aparcamiento reservadas a minusválidos situadas delante del Instituto Municipal de Educación (edificio contiguo al cuartel de Belchite).

Dos o tres personas —los testimonios recogidos son confusos e imprecisos— habrían abandonado el vehículo de forma precipitada (22 horas 18 minutos) y accionado el dispositivo a distancia que provocó el estallido (22 horas 20 minutos). El estacionamiento de una furgoneta municipal del servicio de Medio Ambiente en la otra plaza de aparcamiento reservada a minusválidos evitó que el suceso alcanzara magnitudes de tragedia. Fuentes policiales aseguraban ayer que la conversión del coche en un instrumento mortífero fue realizada por auténticos expertos. «Lo han hecho de tal manera que la metralla salió dirigida directamente contra el cuartel, consiguiendo que los efectos en las instalaciones escolares fueran mínimos», explicaron. «Con lo único que no contaron fue con la furgoneta del Medio Ambiente».

### Funerales

La posibilidad de que ETA cuente ya en Barcelona con una infraestructura sólida fue reconocida ayer tanto por el gobernador civil, Ferran Cardenal, como por el director general de la Seguridad del Estado, Julián Sancristóbal, quien dijo que el atentado «corresponde a ETA-m», aunque no descartó la hipótesis de que fuera «en



Del Río, director de la Policía, consuela a la novia del policía Angel González, fallecido en el atentado de plaza España

colaboración con Terra Lliure». Sancristóbal asistió ayer al funeral por el policía Angel González Pozo, muerto a consecuencia de la Conferencia d'Homes i Dones d'Esquerra entiende que con atentados como éste se persigue «el empobrecimiento de una sociedad que, por primera vez en muchos años, ha generado un sentimiento colectivo de ilusión por el futuro que permite encarar un proceso de crecimiento y modernización que conduce a unas mejores condiciones de vida de todos los ciudadanos. Aquí se evidencia que el objetivo del terrorismo no es la construcción sino la destrucción de un pueblo».

El director de la Seguridad del Estado explicó que en los últimos días la Policía barcelonesa había reforzado sus dotaciones —quinientos policías procedentes de Linares, Mérida y Valladolid, según fuentes del Sindicato Profesional de Policía Uniformada (SPPU)— y puesto en marcha un sistema de prevención contra atentados. «Pero como ustedes saben, este sistema de atentados con coche bomba es muy difícil de prevenir».

El secretario general del SPPU, Javier Tirado, responsabilizó al jefe superior de Policía, Agustín Linares, de la mala organización de los mecanismos de seguridad en los relevos, lo que en su opinión habría repercutido «indirectamente en la muerte del policía González del Pozo».

### Condena generalizada

Las formaciones políticas emitieron ayer diversos comunicados de condena. La ejecutiva del PSC (PSC-PSOE) reafirmó que «sólo a

través de las vías democráticas previstas en la Constitución y el Estatut se puede incidir en la vida política catalana». Por su parte, la Conferencia d'Homes i Dones d'Esquerra entiende que con atentados como éste se persigue «el empobrecimiento de una sociedad que, por primera vez en muchos años, ha generado un sentimiento colectivo de ilusión por el futuro que permite encarar un proceso de crecimiento y modernización que conduce a unas mejores condiciones de vida de todos los ciudadanos. Aquí se evidencia que el objetivo del terrorismo no es la construcción sino la destrucción de un pueblo».

En Madrid, tanto Manuel Fraga como Salvador Clotas (PSOE) coincidieron al afirmar que el atentado «no debe influir» en la aspiración de Barcelona como sede olímpica. El sindicato de CC.OO. ha invitado a las fuerzas políticas catalanas a estudiar un planteamiento unitario de repulsa contra el terrorismo.

Entre las comunicaciones de repulsa por el atentado destaca la del cardenal Narcís Jubany, quien condenó la acción terrorista en nombre de los obispos y abades de Cataluña. Durante la misa de apertura de curso en la Facultad de Teología el cardenal dijo que «los obispos y abades aquí presentes compartimos los sentimientos de tristeza y preocupación de los ciudadanos de Barcelona. (...) Por eso, en nombre de todos los obispos de Cataluña deseo decir bien alto que no queremos terrorismo y no queremos violencia.»

EUGENIO MADUEÑO

## Tres heridos siguen graves y el resto vuelve a sus casas

Los tres civiles que resultaron heridos de gravedad a consecuencia de la explosión del coche bomba permanecían ayer ingresados en distintos hospitales de Barcelona mientras se mantenía su estado de gravedad. Los médicos temen por la vida de María Bolibar Moya, de 37 años de edad, cuyo estado ha sido calificado como «crítico». María Bolibar fue intervenida en el Hospital Clínico de múltiples heridas en el tórax y abdomen y permanece internada en la unidad de vigilancia intensiva. En el mismo hospital se encuentra internado Angel Barceló Naranjo, de 40 años, esposo de María Bolibar, quien fue intervenido para «reducir una fractura abierta en la extremidad superior derecha». En la residencia de Bellvitge está ingresada Ana Barceló Naranjo, hermana de

Angel, de 34 años de edad, que tiene heridas de metralla en todo el cuerpo y sufre conmoción cerebral.

Jordi Pujol y el conseller de Sanidad, visitaron ayer a los heridos ingresados en estos dos centros. Los restantes 14 afectados, entre ellos tres policías nacionales, están ya en sus casas. Entre los daños materiales causados por la explosión se contabilizan tres furgonetas de la Policía, seis turismos, tres motocicletas y la caja de regulación de semáforos.

Entre los afectados indirectos se encuentran los trescientos alumnos que cursan estudios en las dos escuelas municipales inutilizadas por los efectos de la explosión. La concejala de Enseñanza, Eulàlia Vintoró, estudiaba anoche dónde alojarlos mientras se realizan las reparaciones.

Desde el 28 de septiembre, servicio Intercity, ocho trenes diarios Barcelona-Zaragoza

# SUBE AL TREN: A ZARAGOZA Y A TU AIRE

RENFE acorta distancias entre Barcelona y Zaragoza con un servicio Intercity: más trenes y más rápidos.

a 160 Km/h. Ocho trenes diarios diurnos para que puedas atender tu negocio o hacer las gestiones que desees y volver en el día.

Viaja a Zaragoza más cómodo. A tu aire, porque todos los trenes están climatizados. Elige tú mismo: Talgo Pendular, Talgo III, Ter, Electrotren o Rápido. El que más te convenga. Desde 1.940 pesetas. Ganarás tiempo y llegarás tranquilo y relajado. Aparca el coche y sube al tren: saldrás ganando.

### Servicio diurno Intercity Barcelona-Zaragoza-Barcelona

| Salidas desde Barcelona: |             | Salidas desde Zaragoza: |  |
|--------------------------|-------------|-------------------------|--|
| 7.31                     | Electrotren | 19.30                   |  |
| 7.32                     | Electrotren | 17.17                   |  |
| 7.58                     | Ter         | 16.03                   |  |
| 8.26                     | Rápido      | 13.16                   |  |
| 10.48                    | Talgo III   | 15.22                   |  |
| 12.26                    | Electrotren | 15.29                   |  |
| 14.27                    | Talgo Pend. | 18.09                   |  |
| 19.30                    | Rápido      | 7.15                    |  |
|                          | Rápido      | 10.10                   |  |

**RENFE**  
MEJORA TU TREN DE VIDA

Para mayor información llama al teléfono (93) 322 41 42. Reservas y venta de billetes en RENFE o en tu Agencia de Viajes. Si deseas TREN+HOTEL, consulta el programa IBERMAIL.